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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 07 /2024  del 26/09/2024  

 

Il giorno 26/09/2024 alle ore 18:00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la 

sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO  X 

VERZANINI ANDREA X  

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la 

regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida.  

Assente giustificato Santi Giorgio. 

Per la struttura dell’ATC sono presenti i dipendenti Ratto Orietta Paola Sica, per la parte amministrativa, 

e il Dott. Paolo Bongi per la parte tecnica.  

ODG N. 1 - Approvazione verbali sedute precedenti. Rinviato 

ODG N. 2 – Smaltimento carcasse cinghiali Zone restrizione I e II e Zona indenne da PSA 

Il Presidente riferisce che in zona I e II per la PSA la Pocai ha ribadito che lo smaltimento è a carico di 

ASL, che hanno attivato le procedure d’appalto e che ci aggiorneranno in via definitiva non appena 

concluso l’iter il quale è previsto per i primi di ottobre. In zona indenne invece non spetterebbe all’ATC 

ma la linea del comitato prosegue nel senso di portare avanti l’organizzazione del servizio anche per la 
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prossima stagione venatoria.Il Presidente riferisce che Asmiu ha proposto un preventivo per il servizio di 

raccolta, trasporto e smaltimento degli scarti di cinghiale dando lettura dei punti principali:due siti di 

conferimento: Gassano di Fivizzano con 7 contenitori e Spolverina di Fosdinovo con 3 contenitori; n. 2 

passaggi a settimana per ogni sito il lunedì ed il giovedì pomeriggio, con emissione di FIR per ogni ritiro; 

conferimento in sacchi neri robusti e sigillati;  costi fissi: € 320,00/passaggio e € 25,00/fir; Si tratterebbe 

in tutto di 33 passaggi e 66 FIR ; costi per lo smaltimento € 145,00/t. Prosegue precisando che le squadre 

interessate sono in tutto 9 : 3 del distretto 2 (Fosdinovo n. 24, 26 e 28); 4 del distretto 3 (Fivizzano-Casola 

n. 19, 21, 9 e 10)  e 2 distretto 4 (Fivizzano n. 18 e 22). Gli istituti interessati sono 3: AFV Valle del 

Mommio, AFV Sasso Bianco e AAV Soliera Agnino e tutti conferivano a Gassano. Prima di decidere per 

l’affidamento è opportuno sentire le squadre e le aziende convocandole presso l’ATC già per domani 

sera. Bongi per quanto possibile illustra un’ipotesi di spesa sulla base del prelievo del 2023. Il costo 

unitario per le 9 squadre più i 3 istituti ammonterebbe a circa 1200 euro/cad., dato comunque non 

completo per mancanza dei dati sugli abbattimenti 2023 delle aziende. Il comitato si aggiorna a dopo 

l’incontro con le squadre. 

ODG n. 3 - Forniture lepri. Il Presidente riferisce che è necessario approvare la procedura per l’acquisto 

delle lepri da immettere nei recinti di lungo ambientamento per il Progetto Lepre. Bongi indica il 15 

ottobre come epoca massima per le immissioni. Il Presidente conferma che i prezzi su cui è stato trovato 

l’accordo con gli allevatori sono € 70,00+iva per animali di età compresa tra 45 e 60 giorni ed € 

85,00+iva per animali di età compresa tra 60 e 90 giorni. Le disponibilità fornite a suo tempo dagli 

allevatori sono state di n. 35 capi da parte di Gussoni e n. 105 capi da parte di Batti Antonella. 

Al termine del confronto il Presidente, considerati i costi, propone di approvare l’affidamento diretto 

all’allevamento Gussoni Fausto di Dobbiana di Filattiera di un totale di 35 capi di età in base a 

disponibilità per un valore massimo di fornitura di € 3000,00 + iva; l’affidamento diretto all’allevamento 

Batti Antonella di Montevalese di Fivizzano da 50 a 60 capi di età in base a disponibilità, per un valore 

massimo di fornitura inferiore ad € 5000,00 + iva. Di sentire Batti se ancora disponibile per la fornitura di 

altri 50/60 capi circa di lepri In caso negativo di stabilire sin d’ora di ricercare un altro allevatore 

disponibile a fornirci un’ulteriore cinquantina di capi di lepri da immettere nei recinti di ambientamento 

per lungo periodo entro il termine del 15 ottobre p.v..Di dare mandato al Presidente in tal senso. 

Il Comitato di Gestione, con: 

n.   7     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.     7       consiglieri presenti e n.       7          votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 

30  del   26/09/2024) “Affidamento fornitura lepri per il ripopolamento da ambientare)”.  

ODG N. 4 – Spese adeguamento Centri di raccolta Selvaggina 
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Il Presidente riferisce che sono state sostenute spese per l’adeguamento dei centri di raccolta per la 

selvaggina dell’ATC che verranno rendicontate alla Regione entro il 30/9/2024 per la liquidazione dei 

contributi previsti.   

Al termine del confronto il Presidente propone al comitato la ratifica delle spese come da elenco agli atti 

di seduta .  

Il Comitato di Gestione, con: 

n.   7     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.     7       consiglieri presenti e n.       7          votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 

31  del   26/09/2024) “Approvazione ratifica spese per l’adeguamento dei Centri di Raccolta della 

selvaggina”).  

Il Presidente vista ancora la disponibilità di risorse, propone inoltre l’acquisto di n. 6 freezer da destinare 

ai Centri di Raccolta. Bongi riferisce di avere acquisito il preventivo dalla ditta Racom per la fornitura di 

n. 4 freezer da 312 litri e 2 da 600 litri per complessivi € 2865,00 iva e trasporto inclusi. Il Comitato si 

esprime favorevolmente all’acquisto di 7 freezer  

 Il Comitato di Gestione, con: 

N   7     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.     7       consiglieri presenti e n.       7          votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 

36 del   26/09/2024) “Affidamento diretto ditta Racom fornitura freezer per Centri Raccolta 

Selvaggina)”.  

ODG n. 5 Organizzazione Caccia Cinghiale braccata (zona indenne). Il Presidente ricorda che 

quest’anno le squadre potranno esercitare la caccia al cinghiale nella forma della braccata in base a 

quanto stabilito dal calendario venatorio, ovvero dal 2 ottobre al 31 gennaio 2025 nei giorni di mercoledì 

sabato domenica. Per quanto riguarda gli orari di inizio battuta propone di mantenere quelli della stagione 

precedente. Per il contributo della caccia al cinghiale a singolo propone di fare comunque pagare il 

contributo per lo smaltimento con riserva di sospenderlo nel caso l’affidamento del servizio non andasse a 

buon fine stabilendo sin d’ora che in questo caso si rimborserà la quota parte di € 10,00 delle 30 euro 

complessivamente pagato. Fa presente inoltre della necessità manifestata dalle guardie di prevedere 

l’obbligo per le squadre di tabellare l’area della battuta, almeno in corrispondenza delle principali vie di 

accesso, avvisando dello svolgimento in corso. Tenuto conto che, secondo quanto previsto dall’ordinanza 

del presidente della regione n. 3/2024, anche le squadre della zona di restrizione I per la PSA non 

potranno esercitare la caccia al cinghiale in battuta secondo il calendario venatorio, viene fatta presente la 
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necessità di consentire anche a queste di potere richiedere la deroga di cui all’art. 11 del Disciplinare 

prevedendo un allungamento dei termini. 

Il Presidente al termine del confronto, propone al comitato di approvare di dare atto che  le squadre 

potranno esercitare la caccia al cinghiale nella forma della braccata nel periodo dal 2 ottobre al 30 

gennaio 2025 nei giorni di mercoledì sabato domenica come stabilito dal calendario venatorio regionale 

s.v. 2024/25; di mantenere gli orari di inizio battuta come la stagione precedente; di stabilire che è 

obbligatorio per le squadre di segnalare lo svolgimento delle braccate nelle principali vie/sentieri di 

accesso all’area di battuta mediante l’affissione di tabelle ben visibili indicanti la dicitura “Attenzione 

battuta di caccia al cinghiale in corso” 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 7   voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  

da parte dei n. 7 consiglieri presenti e n. 7 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 32 del   

26/092024) “Organizzazione caccia al cinghiale nella forma della braccata” ) ”.  

Il Presidente propone al comitato di approvare che il contributo della caccia al cinghiale a singolo per la 

s.v. 2024/25 è di € 30,00, con riserva di rimborsare la quota parte di € 10,00 prevista per il servizio di 

smaltimento degli scarti nel caso l’affidamento del servizio per la s.v. 2024/25 non andasse a buon fine 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  

da parte dei n. 7 consiglieri presenti e n. 7 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 33 del   

26/092024) “Organizzazione caccia al cinghiale nella forma “a singolo” ) ”.  

Il Presidente propone al comitato di approvare la modifica all’art. 11 c.2 del “Disciplinare per la 

conservazione del Registro delle Squadre di Caccia al Cinghiale dell’ATC MS13” cancellando la dicitura 

“Per l’anno 2024 la richiesta dovrà essere presentata entro il 30 giugno” dando atto che tutte le richieste 

di deroga ad oggi presentate sono riconducibili all’art. 11 del Disciplinare;  di invitare le squadre della 

zona di restrizione I per la PSA a presentare la richiesta di deroga di cui all’art. 11 . 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 7   voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  
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da parte dei n. 7 consiglieri presenti e n. 7 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 34 del   

26/092024) “Modifica Art. 11 c. 2 “Disciplinare per la conservazione del Registro delle Squadre di 

Caccia al Cinghiale dell’ATC MS13”  ) ”.  

Comunicazioni e Varie ed Eventuali 

Il Presidente informa che i Centri di Raccolta della Selvaggina saranno sospesi  durante il periodo di 

utilizzo da parte delle squadre come case di caccia. Bongi precisa che ASL si è impegnata a verificare la 

possibilità di utilizzare la struttura per entrambe le finalità per evitare di sospendere i NUI agricoli. 

Per i centri di smaltimento dei SOA Cat. 1 il Presidente riferisce inoltre che ASL chiede che ad ATC di 

collaborare al fine di organizzare il servizio di ricevimento delle squadre al conferimento presso il sito di 

stoccaggio identificato; sarà possibile coinvolgere i volontari o le guardie previa garanzia della 

disponibilità a presenziare presso il centro di conferimento in prestabilita fascia oraria serale dei giorni di 

mercoledì sabato e domenica e la tenuta di un registro di carico e scarico. Asl sosterrà i costi. Il Comitato 

conviene sulla necessità di verificare le condizioni economiche proposte da ASL e di verificare 

formalmente sia la disponibilità che la indisponibilità da parte delle guardie volontarie di ogni  

associazione a garantire la copertura del servizio così come organizzato da ATC. Il comitato si aggiorna. 

Per il corso di formazione per “persona formata” il cui termine di scadenza per la presentazione delle 

domande di partecipazione è fissato a venerdì  27/10, il Presidente riferisce che sono pervenute circa 60 

richieste. Si pone quindi l’esigenza di fare due gruppi. 

Il Presidente propone quindi di derogare ai criteri stabiliti per la graduatoria considerata la necessità di 

anticipare i tempi di abilitazione per gli appartenenti alle squadre ricadenti nelle zone di restrizione per la 

PSA e tra queste riconoscendo la priorità a quelle che ancora non hanno soggetti abilitati.  

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  

da parte dei n. 7 consiglieri presenti e n. 7 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 35 del   

26/092024) “Organizzazione corsi formazione “persona formata” ex DGPR 528/23 moduli V e VI  ) ”.  

A margine della seduta il comitato si riserva di destinare 500 ad ogni squadra per la PSA attingendo al 

fondo PSA del Bilancio Preventivo 2024. 

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 20.15. 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

TENERANI Bruno  

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 


